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ÇA S'EST PASSÉ AU REGIMENT DE CAVALERIE 
 
 

Réorganisation de l’Escadron Hors Rang : 
Le regroupement des cercles mixtes de la garde républicaine au sein de la compagnie de 

soutien rattachée au commandant de la garde républicaine, a été l’occasion, par ricochet, pour l’escadron hors rang 
de se réorganiser et d’élargir ses rangs. L’EHR comprend désormais un groupe de commandement, la fanfare de 
cavalerie, un peloton de maréchalerie et un peloton d’artisans. Notons que depuis la réorganisation du Service de 
santé des armées, l’infirmerie vétérinaire, désormais appelée antenne vétérinaire Paris – Garde républicaine, est 
une unité autonome. 
Au fil des ans le travail des maréchaux ferrants s’est trouvé modifié. Dans les faits, trois forges sont apparues (une 
par quartier) mutualisant les moyens humains et matériels des forges des unités. De plus, au sein du quartier des 
Célestins, un adjudant-chef a été chargé de coordonner leur activité, les commandes de matériel et la formation des 
maréchaux-ferrants. Dès lors, il a été évident d’acter cette organisation sur les tablettes. Le peloton de maréchaux-
ferrants, commandé par un adjudant-chef a été créé. Il comprend trois forges, dirigées chacune par un gradé et 
situées au quartier des Célestins, au quartier Carnot et au quartier Goupil. 
Un peloton des artisans a aussi été créé au sein de l’Escadron Hors Rang. Il regroupe les artisans qui travaillent 
plus particulièrement au profit du régiment de cavalerie ; les bourreliers et les casquiers. L’objectif est de réduire 
la boucle de commande entre le principal bénéficiaire et l’exécutant. Ce sont ainsi 6 militaires (5 sous-officiers de 
gendarmerie, dont une femme, et une gendarme adjointe volontaire) et 2 agents civils qui ont rejoint les rangs de 
l’EHR et du régiment. L’ensemble des savoir-faire de ces artisans vient renforcer la valeur de cette unité atypique 
du régiment de cavalerie. 
 
 

Création du détachement de sécurité publique de Paris : 
Le régiment de cavalerie a mis en place depuis le 17 janvier 2017 le détachement de sécurité publique de Paris. 
L’objectif est de répondre de façon plus efficace en liaison avec la préfecture de police de Paris à la demande 
croissante de patrouilles de sécurité à cheval dans la capitale. 
Quinze cavaliers des trois escadrons de marche (5 par unité) et douze chevaux (4 par unité de marche) viennent 
désormais s’installer au quartier des Célestins pour trois semaines, afin de patrouiller sur les lieux touristiques les 
plus fréquentés de Paris : abords de Notre-Dame, les quais, le Louvre, 
les Champs Elysées, les Tuileries, la butte Montmartre, le mail 
Binet… Ils sont placés sous les ordres d’un chef de détachement 
(officier ou gradé supérieur) issu d’un escadron de marche sous la 
coordination de l’officier adjoint du régiment de cavalerie. Ils 
disposent de deux vans deux places pour effectuer leurs patrouilles 
éloignées des Célestins. 
Engagés principalement pour empêcher les infractions de se 
commettre, pour les faire cesser le cas échéant et pour rassurer la 
population, les cavaliers participent également au recueil du 
renseignement. Ils étaient présents au mois de février lors de l’attaque des militaires de l’opération sentinelle et ont 
été inclus dans le dispositif de bouclage de la zone.  
Ce sont ainsi une centaine de patrouilles qui sont effectuées par semaine. Elles viennent, en complément de celles 
qui sont déjà effectuées dans les bois et dans la capitale par les postes à cheval des bois de Boulogne et de 
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Vincennes, conforter le régiment de cavalerie comme l’unité équestre opérationnelle du ministère de l’intérieur et 
comme institution de sécurité au service des parisiens. 
 

Les premières femmes de la fanfare de cavalerie : 
Ainsi que vous l’annonçait La Gazette au mois de septembre, la fanfare a intégré les deux premières femmes 
musiciennes à cheval dans ses rangs. Nous vous proposons de faire connaissance avec ces deux pionnières ; la 
garde Ariane Bideau, trompette basse, et la garde Johanne Grimaud, trompette cor. Le Casque à Crinière vous les 
présente. 
 

La garde Ariane Bideau est âgée de 24 ans et titulaire du galop 5. Elle a suivi des études 
musicales au sein du conservatoire régional du Grand Avignon ; le violon pendant 10 ans, le 
piano 2 ans et le trombone qui lui permet d’obtenir un diplôme d’études musicales de trombone. 
Réserviste de la gendarmerie, elle est issue du recrutement externe, et affectée à la fanfare au 
mois de juin 2016 après une scolarité à Chateaulin. Elle suit une formation complémentaire au 
centre d’instruction jusqu’au mois de septembre 2016 où elle rejoint le pupitre des trompettes 
basses. 
 
 

La garde Joanne Grimaud est âgée de 27 ans et titulaire d’un galop 2. Elle est notamment 
titulaire d’un master 2 en espagnol et de deux licences (arts et lettres - langues appliquées et 
activités juridiques). Sur un plan musical elle suit deux années de formation au 
conservatoire de Saint-Denis-de-la-Réunion, et poursuit son cursus musical à l’école de 
musique de Corton en Haute-Savoie. Affectée à l’EHR au mois de juillet 2016, elle suit un 
stage de formation complémentaire au centre d’instruction jusqu’au mois de janvier dernier, 
et rejoint le pupitre des cors de la fanfare. 
Nous souhaitons une belle affectation à ces deux gardes qui ouvrent une nouvelle page de 
l’histoire du régiment de cavalerie. 
(Crédit photos : Philippe Cousin) 
 
 

Cérémonie de fin de stage : 
Le 31 janvier 2017, le lieutenant-colonel Antoine Lerch a présidé la cérémonie de fin de stage des gardes-élèves 
du 118ème stage du centre d’instruction. Cette courte cérémonie qui se tient à l’issue de l’examen de fin de stage, 
officialise et symbolise l’intégration des jeunes 
gardes au sein du régiment par leur présentation à 
l’étendard. Il s’agit pour ces jeunes gardes de leur 
première cérémonie en grande tenue et nul doute 
qu’elle revêt pour eux une importance capitale. 
A l’issue, il a proclamé les résultats des 12 
stagiaires. Nous félicitons tous les nouveaux 
gardes et plus particulièrement le garde David 
Cambert, major de stage. 
De nombreux parents et amis étaient présents et 
ont pu constater l’efficacité de l’enseignement 
dispensé au Centre d’instruction.  
 
 

Travaux du manège Battesti ; 
Les travaux dans le manège Battesti se poursuivent et sont entrés dans une 
nouvelle phase. Après les démolitions des parties trop abîmées par les ans, les 
intempéries et la fréquentation très intense du manège, c’est maintenant le 
début de la reconstruction. Les fondations des parois du manège qui 
supporteront les tribunes et le pare-bottes, sont désormais coulées. On pourra 
voir sur les photos les fondations de l’armature métallique qui étaient 
jusqu’alors dissimulées sous la tribune. 
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Rendez-vous dans la prochaine édition de La Gazette du Casque à Crinière 
pour suivre l’évolution de ces travaux qui devraient durer jusqu’au mois de 
novembre 2017. 
(Crédit photos : Philippe Cousin) 
 
 
 
 
 

Mission de formation en Jordanie :  
Entamée en 2014 sous l’égide de l’Union Européenne, la collaboration avec 
l’unité équestre de la gendarmerie jordanienne se poursuit. Elle prend 
désormais un tour nouveau puisque l’unité équestre en plus de ses missions 
d’ordre public se voit intégrée au sein de la garde royale et doit désormais 
assumer des missions d’honneur. Il s’agit là de la rançon du succès du travail 
fourni par cette unité et une reconnaissance de la formation dispensée par le 
régiment de cavalerie. 
Deux formateurs, le lieutenant Marc Leprètre et l’adjudant Stéphane Gigot, se 
sont rendus à Aman du 25 février au 3 mars 2017. Leur objectif était triple. Il 
s’agissait d’abord de faire travailler l’unité sur ses nouvelles missions 

d’honneur, puis de faire le point sur place sur le travail effectué par l’unité et enfin de 
valider l’autonomie des instructeurs jordaniens. Accessoirement, l’adjudant Stéphane 
Gigot s’est même transformé en formateur maréchalerie.  
Cette coopération a débuté par une première formation sur place qui comprenait à la 
fois le travail des chevaux provenant du Portugal (débourrage notamment pour 
certains) et la formation des cavaliers. Elle a été complétée par une autre formation 
dispensée par deux autres instructeurs français un an plus tard. De plus quatre 
moniteurs jordaniens ont été formés au centre d’instruction à la fois en équitation classique, mais aussi en 
pédagogie et au débourrage par l’adjudant Stéphane Gigot. Actuellement deux militaires cavaliers de la 
gendarmerie jordanienne sont en formation au centre d’instruction du régiment de cavalerie. 
Nos deux militaires sont rentrés avec des souvenirs plein la tête et le sentiment du devoir accompli, même s’il reste 
encore beaucoup à faire sur place. 
(Crédit photos : Marc Lepretre) 
 
 

VIE DU REGIMENT DE CAVALERIE : 
 

Déplacements des formations spéciales : 
Vincennes 
Coucy (02) 
 
Institut des jeunes 
aveugles 
Orléans (45) 
Poitiers (86) 
Amberieu en 
Bugey (01) 
Fontainebleau 

: 
: 
 
:: 
 
: 
: 
: 
 
: 

Prix d’Amérique le 29 janvier 2017 
Fanfare à pied, Pas de quatre de la reprise des 12 et quintette de saxophones le 
19 mars 2017 
Fanfare à pied, le 30 mars 2017  
 
Fanfare à cheval, dans le cadre des fêtes Jeanne d’Arc, le 14 mai 2017 
Maison du Roy, les 10 et 11 juin 2017 
Fanfare à cheval, le 1er juillet 2017 
 
Trompes de chasse, le 30 juin 

 
 

Déplacements en sécurité publique : 
Le régiment de cavalerie s'est déplacé sur plusieurs grands événements afin de participer au dispositif de sécurité 
mis en place pour ces occasions : championnat du monde de hand-ball, réveillon de la Saint Sylvestre sur le 



Champs de Mars et au Trocadéro, parcs ostréicoles au mois de décembre 2016. Ces déplacements ont pour la 
plupart fait l’objet de mentions sur le site internet du Casque à crinière ou sur notre page Facebook. 
 
 

Campagne d’achat de chevaux : 
La campagne d’achat de chevaux 2017 s’est poursuivie par un déplacement de la commission d’achat dans la 
Manche du 7 au 9 mars 2017, à Ravenoville (terres du major (er) Gaumain), à Sartilly (notamment chez monsieur 
Herpin et à l’élevage de Vesquerie), à Saint-Lô et à Saint Georges de Livoyes (Le Theil chez madame Rivière).  
Les 3 premiers chevaux de la génération des « e » sont arrivés au CI pour un débourrage et un travail d’une année 
avant de rejoindre leur future unité.  
La commission d’achats se rendra dans l’Ain et  au mois d’avril, dans l’Orne et la Somme au début du mois de 
mai, puis en Bretagne, en Vendée et à Poitiers à la fin du mois de mai. 
 
 

LA VIE DE L'ASSOCIATION 
 
Le site internet du Casque à Crinière est en cours de construction, mais vous propose déjà quelques articles et 
informations. Vous pouvez d'ores et déjà le consulter à l'adresse suivante : casqueacriniere.fr. Ce site est celui de 
tous les membres, vous pouvez y contribuer en y faisant paraître ce qui vous paraît important de diffuser (articles 
divers, réactions, question, petites annonces éventuellement...). Pour cela il vous suffit d'adresser vos projets de 
contribution à casquecriniere@gmail.com. 
Merci également à ceux qui ont des idées de nous les faire parvenir pour améliorer ce site et le rendre plus 
convivial. 
Le Casque à Crinière c'est aussi une page Facebook. Vous y trouverez de nombreuses contributions sur la vie du 
régiment, mais aussi sur l'équitation et les chevaux en général. N'hésitez pas à la regarder, à la partager et à 
proposer des articles pour la faire vivre. 
 
Le Casque à Crinière recherche des correspondants régionaux qui pourraient nous tenir informés de l’actualité des 
membres de l’association et faciliter les rencontres entre les membres au niveau de leur région. Ce thème sera 
abordé lors de la prochaine assemblée générale le 11 mai 2017 à l’EOGN 
 

Prenez date : 
L’association tiendra son assemblée générale le 11 mai 2017 à l’école des officiers de la gendarmerie nationale à 
partir de 09h00. La traditionnelle et nécessaire réunion sera suivie d’un repas et de la visite du musée de la 
gendarmerie nationale avec un guide de prestige, puisque c’est le président du conseil d’administration lui-même, 
le colonel (ER) Jean-Louis Salvador, qui nous fera visiter ce joyau de la gendarmerie. Vous recevrez 
prochainement une convocation. Venez nombreux. 
 
 


